

19 DE DICIEMBRE DE 2024.

DIPUTADO JOSÉ URIEL ESTRADA MARTÍNEZ.

PARTIDO REDES SOCIALES PROGRESISTAS.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: "DÍA INTERNACIONAL DE LA Y EL MIGRANTE".

Con venia señor presidente, saludo a mis compañeras diputadas y compañeros diputados, a los medios de comunicación aquí presentes, a los medios de comunicación de las redes sociales que nos siguen y al público en general, tengan todos ustedes muy buenas tardes. Cada 18 de diciembre, se conmemora a nivel internacional el día de las y los migrantes, establecido así desde año 2000, en la Asamblea General de las Naciones Unidas, una persona migrante, es aquella que por distintas situaciones decide cambiar su lugar de residencia y establecer un tránsito y un destino diferente, con el objetivo principal de mejorar sus condiciones de vida, recordemos que la migración se da por varias varios supuestos como pueden ser, temas políticos, sociales, de inseguridad, de salud, entre otros, cuando los migrantes ingresan a nuestro país corren riesgos adicionales que ponen en peligro su libertad, su integridad física, su dignidad e inclusive su propia vida, el fenómeno migratorio vulnera a los adultos, pero es aún más grave cuando se trata de niñas, de niños, adolescentes y mujeres, que viajan sin ningún tipo de compañía o protección familiar, por tanto el objetivo de esta importante conmemoración es la de concientizar, visibilizar e impulsar y generar acciones asertivas, para ordenar y dar mayor seguridad a la atención del complejo fenómeno migratorio, promoviendo la solidaridad, el respeto, la inclusión y proteger la dignidad fundamentalmente los derechos humanos de quienes buscan una mejor vida en un país diferente. La situación actual de la frontera sur de México, se considera un reto de seguridad nacional, por tanto la coordinación de esfuerzos de los órdenes de Gobierno Federal, Estatal y Municipal, deben enfocarse a recuperar plenamente el control del territorio que en los últimos años es escenario de diversos delitos del de alto impacto para los habitantes mexicanos, como para quienes transitan en nuestro país. La migración, es un fenómeno internacional que llegó para quedarse, en consecuencia, debemos aprender a convivir juntos, nacional y migrante. La atención integral del fenómeno migratorio en Chiapas, demanda un intenso y permanente trabajo de comunicación y de intercambio de información de todos los órdenes de gobierno, que permita sincronizar y alinear acciones conjuntas y contribuir al cumplimiento de objetivos y metas a fin de avanzar en la construcción de una frontera próspera, pero también segura, con la debida participación y corresponsabilidad de los

países hermanos, especialmente de aquellos de los que proceden los mayores flujos migratorios, como lo son Honduras, El Salvador y el hermano país vecino de Guatemala. Debemos entonces, como lo ha expresado la Presidenta la Doctora Claudia Sheinbaum, atender las causas particulares del fenómeno migratorio en sus múltiples dimensiones, los lugares de origen y destino, las estrategias de cruce e internación, la inseguridad y el desarrollo integral de la Frontera Sur, como un catalizador del desarrollo industrial y regional en todos los ámbitos, tal y como lo ha plasmado en el Plan Estatal de Desarrollo, el Gobernador del Estado el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar. Compañeras y compañeros, aprendamos a vivir con la migración, con el amor al migrante, viéndolo como un aliado y no como un enemigo. Compañeras y compañeros diputados como Presidente de la Comisión de Población y Movilidad Humana, los convoco a sumarse a las políticas migratorias de la presidenta y del Gobernador del Estado, con un enfoque humanista, centrado en el bienestar de la persona, sin distingo de su nacionalidad, se trata entonces, de que en esta nueva era, Chiapas de pasos agigantados e históricos en la atención al fenómeno migratorio, al fenómeno migratorio con un enfoque humanista y transformador. Finalmente, les comparto lo dicho por nuestra presidenta la Doctora Claudia Sheinbaum, en el marco del día internacional del migrante, somos de la idea que hay que construir puentes y no muros, atendamos las causas de la migración que es la solución más humana y más efectiva, recordemos que migrante se escribe con M, con M de México. Muchas gracias compañeras y compañeros.